



Pfarrei Morschach-Stoos

Pfarradministrator: P. Adrian Willi, 079 373 51 26, adrian.willi@pallottiner.ch
Pfarreisekretariat: Silvia Heinzer, Telefon 041 820 11 49, pfarrei.morschach@bluewin.ch
(Dienstag, 8.00–11.00 Uhr und 14.00–17.00 Uhr)
Sakristanin: Martha Immoos, 041 820 20 69

Pfarrkirche und Kapellen

PK = Pfarrkirche St. Gallus
SK = Stooskapelle Maria Hilf
MK = Marienkapelle Pallottiner

Samstag, 6. Juli

09.00 Eucharistiefeier in der MK

14. Sonntag im Jahreskreis

Sonntag, 7. Juli

09.00 Eucharistiefeier PK
Opfer: La Maison, Terre des hommes
Stiftsmesse für Josef Hegglin, Oberägeri
10.30 Eucharistiefeier SK
Stiftsmesse für Fam. Bapt. Reichmuth und
Alpsennenvereinigung Stoos

Dienstag, 9. Juli

09.00 Eucharistiefeier PK

Donnerstag, 11. Juli

19.00 Eucharistiefeier MK, anschliessend
19.30 eucharist. Anbetung MK

Samstag, 13. Juli

09.00 Eucharistiefeier MK

15. Sonntag im Jahreskreis

Sonntag, 14. Juli

09.00 Eucharistiefeier PK
Opfer: Theodora-Stiftung, Spitalclowns
Keine Messe auf dem Stoos

Dienstag, 16. Juli

09.00 Eucharistiefeier PK

Donnerstag, 18. Juli

19.00 Eucharistiefeier MK, anschliessend
19.30 eucharist. Anbetung MK

Samstag, 20. Juli

09.00 Eucharistiefeier MK

16. Sonntag im Jahreskreis

Sonntag, 21. Juli

09.00 Eucharistiefeier PK
Opfer: Kovive, Ferien für Kinder
Stiftsmesse für Familie Frieda und Ruth
Müller, Schwyzerhöhe
10.30 Eucharistiefeier SK
Stiftsmesse für Kapellgenossenschaft Stoos

Dienstag, 23. Juli

09.00 Eucharistiefeier PK, anschliessend
Pfarreikaffee im Pfarreibüro

Donnerstag, 25. Juli, Apostel Jakob

19.00 Eucharistiefeier MK, anschliessend
19.30 eucharist. Anbetung MK

Samstag, 27. Juli

09.00 Eucharistiefeier in der MK

17. Sonntag im Jahreskreis

Sonntag, 28. Juli

09.00 Eucharistiefeier PK
Opfer: Verein Mamma rettet Leben
keine Messe auf dem Stoos

Bundesfeier, 1. August

10.30 Dankgottesdienst in der
Marienkapelle vis-à-vis vom Rütli
Opfer: zu Gunsten Marienkapelle

Opfer

Sonntag, 7. Juli

Das Haus nimmt jedes Jahr 180 - 200 kranke Kinder aus Nord- und Westafrika, insgesamt von 10 bis 15 Ländern, auf, die zur Behandlung in die Schweiz gekommen sind. Sie bleiben dort und werden vor und nach ihrem Krankenhausaufenthalt betreut. Sie werden so lange beherbergt, wie nötig, dann geht es wieder nach Hause.

Sonntag, 14. Juli

Die Stiftung Theodora verfolgt seit 1993 das Ziel, das Leiden von Kindern im Spital und in spezialisierten Institutionen durch Freude und Lachen zu lindern. Heute organisiert und finanziert die Stiftung jede Woche den Besuch von Profi-Künstlern – den Traumdoktoren – in Spitälern und Institutionen für Kinder mit Behinderung in der Schweiz.

Sonntag, 28. Juli

Der Verein Mamma mit Sitz in Münchenstein setzt sich für eine Kultur des Lebens, den Schutz des ungeborenen Kindes von der Empfängnis an und für die erforderliche Hilfe an Mütter in Not ein.

Donnerstag, 1. August, Bundesfeier

Wir nehmen die Kollekte zu Gunsten der Marienkapelle der Pallottiner auf.

Aus dem Leben der Pfarrei

Verschiedenes

Beachten Sie bitte, dass die Eucharistiefeier am Dienstag, 30. Juli, ausfällt - dafür ein Festgottesdienst zur Bundesfeier am Donnerstag, 1. August um 10.30 Uhr in der Marienkapelle stattfindet. Die Abendmesse am 1. August in der Marienkapelle entfällt.

Vorausschau Chilbi, 24./24. August

Der Flohmarkt in Morschach an der Chilbi hat eine lange Tradition. Neu: Wir werden dieses Jahr allen die Möglichkeit geben, ihre Schätze selbst zu verkaufen. **Am Samstag, 24. August 2024** ist grosser Flohmarkt von 10.00 - 16.00 Uhr mit Hüpfburg und Chilbiständen der Schule Morschach. Verkaufstischreservation unter www.chilbi-flohmarkt.ch

Auch Pater Adrian wird antike Kostbarkeiten anbieten, darunter wertvolles Porzellan, Kristallgläser, alte Taschenuhren, geschnitzte Krippenfiguren, alte Stiche und vieles mehr! Alles zu Gunsten der Renovierung der alten Morschacher Krippe. Verpassen Sie diese Gelegenheit nicht!

Am Sonntag, 25. August 2024 findet um 09.00 Uhr der Chilbi-Gottesdienst unter Mitwirkung des Jodelclubs Brunnen statt. Anschliessend ist im Schulhaus der Chilbi-Brunch und der Kinderflohmarkt von 11.00 - 14.30 Uhr. Für den Kinder Flohmarkt stehen Tische bereit. Es braucht keine Anmeldung und ist gebührenfrei. Es dürfen Kinderspielsachen und Kinder - Jugendbücher verkauft werden. Um 13.00 Uhr spielt die Musikgesellschaft Morschach auf.

Wir bitten alle, die am Brunch teilnehmen, sich anzumelden. So können wir den Brunch angemessen vorbereiten. Zum Brunch kann man sich unter chilbiflohmarkt@gmail.com oder mit dem Anmeldeantrag bis 31. Juli 2024 anmelden. Die Anmeldung kann auch beim Pfarramt, Dorfstrasse 12, Morschach abgegeben werden.

Brunch: CHF 25.00, Kinder 3 - 14 Jahre pro Altersjahr CHF 1.50. Der Betrag wird am Sonntag, 25. August, am Tisch kassiert. Wir freuen uns über ihre Teilnahme!

Wir gratulieren

Ihren 75. Geburtstag feiern aus unserer Pfarrei:

Werner Kälin, Degenbalm 4, am 17. Juli,

Louise Reichlin-Immoos, Degenbalm 1, am 20. Juli,

Jindriska Zuskova, Axensteinstrasse 29b am 25. Juli.

Seinen 85. Geburtstag darf feiern:

Joseph Betschart-Planzer, Rieten 1, am 30. Juli.

All unseren Geburtstagskindern wünschen wir einen frohen Tag und gratulieren herzlich!



Von ferne sei herzlich gegrüsst,
du stilles Gelände am See...

Rütliwiese

Bild: P. Adrian Willi

Religiöses Volksbrauchtum

Jakobsweg

Pilgern ist ein religiöser Grundvollzug in allen Weltreligionen. Der Mensch bringt zum Ausdruck, dass er sein Ziel noch nicht erreicht hat, dass er auf dem Weg zu jenem Ziel ist, das jenseits liegt.

Für das Christentum ist in erster Linie das Heilige Land ein Ziel, weil Jesus dort gelebt und gewirkt hat.

Wem das zu weit ist, der besucht z.B. ein Apostelgrab (Rom) oder einen Marienwallfahrtsort (Loreto) oder das Grab oder Wirkungsstätte eines Heiligen auf.

Eine Legende erzählt, wie der Apostel Jakobus von Jesus nach Spanien gesandt wurde. Erfolglos kehrte er zurück und nach seinem Tod in Jerusalem legte man seinen Sarg auf eine Barke und wie von Engelshand geführt, landetet dies übers Meer an der Küste Galiziens in Spanien. Ein Eremit im 7. Jhd. soll in der Nacht gesehen haben, wie sich die Sterne versammelten und auf ein Feld in der Nähe niederliessen. «Sternenfeld», spanisch: «Compostela». Dort befand sich das Grab des Apostels Jakobus: Santiago di Compostela. Dorthin überzieht sich über



Pilgerspruch an Hauswand

Bild: Adrian Willi

ganz Europa ein Netz von Pilgerwegen, die in Frankreich in vier Haupttrouten einmünden und schliesslich in Spanien als «Camino» nach Santiago führt.

Heute sind die verschiedenen Routen auch in der Schweiz gekennzeichnet mit dem Symbol der berühmten Jakobsmuschel, die schon im Mittelalter den Pilgern Schutz und Unterkunft garantierten. Man findet sie an der Küste Galiziens.

P. Adrian Willi